

Jueves 10 de Diciembre del 2009

Última modificación 10.12.2009

El Financiero No está en riesgo la independencia del Banxico: ABM Jeanette Leyva Reus Para la Asociación de Bancos de México (ABM), las designaciones de Ernesto Cordero como secretario de Hacienda y de Agustín Carstens como candidato a gobernador del Banco de México (Banxico) son positivas. En conferencia de prensa, Ignacio Deschamps, presidente de la ABM, señaló que están acostumbrados a trabajar con las autoridades del país, además de que la agenda de la banca está muy definida y es de largo plazo. Aparte, tienen un calendario muy específico para el sector y "la ABM, en particular, es muy disciplinada en darle seguimiento con nuestras autoridades financieras." Opinó que la llegada de Agustín Carstens como gobernador del Banxico no pondrá en duda la independencia del banco central, al estar claro cuál es el mandado de la institución. Durante una reunión con medios, Deschamps González reconoció la labor de Agustín Carstens al frente de Hacienda, pues el sistema financiero mexicano se fortaleció y modernizó, así como se capitalizó y creció, pero también envió un reconocimiento a Guillermo Ortiz como gobernador del banco central durante dos periodos consecutivos. Nervios en los mercados por factores externos Eduardo Jardón Los mercados financieros locales registraron una jornada sin grandes movimientos, en medio del nerviosismo internacional y cambios en el gabinete económico. El Índice de Precios y Cotizaciones reportó al cierre de operaciones un descenso de 0.13 por ciento, mientras que el precio de la divisa estadounidense bajó 0.37 centavos, a 12.9250 pesos. Ayer, el presidente Felipe Calderón propuso al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, para el puesto de gobernador del Banco de México (Banxico), y en su lugar estará Ernesto Cordero. En el entorno global, ahora fue España el foco de preocupación, ya que la calificadora de riesgos Standard & Poor's colocó en perspectiva negativa la calidad de su deuda soberana. La empresa ratificó la calificación de "AA+", pero advirtió que podría descender, ante la ausencia de medidas enérgicas por parte de las autoridades para hacer frente a su desequilibrio fiscal. Ajuste a la baja en el superávit comercial (Arturo Robles / Fernando Ramírez de Aguilar) Cifras revisadas del intercambio comercial del país reportaron en octubre un superávit de 93 millones de dólares, monto menor con respecto a los 96 millones que se registraron en los resultados oportunos. Ese resultado se vio influido por un descenso del saldo negativo de productos no petroleros, que pasó de mil 580 millones de dólares en septiembre a mil 222 millones en octubre, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el lapso enero-octubre, el saldo de la balanza comercial del país fue deficitario en cuatro mil 236 millones de dólares. En las exportaciones no petroleras, en octubre, los productos manufacturados mostraron una contracción de 11.2 por ciento a tasa anual, en donde, la reducción más significativa se observó en las exportaciones de productos siderúrgicos con una caída de 53.2 por ciento. Además, la industria automotriz descendió 6.6 por ciento, resultado de caídas anuales de 2.2 por ciento de las canalizadas a Estados Unidos y de 24.3 por ciento de las dirigidas a otros mercados del exterior. Competitividad y desregulación, en el olvido Ivette Saldaña Pese a que el Ejecutivo aseguró que la competitividad es de las tareas prioritarias de su administración, aún sigue en suspenso la renovación del acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por el cual desde hace casi dos años se hace un dragado regulatorio y que está a 20 días de terminar. No sólo eso, también sigue pendiente el nombramiento del titular de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), cargo que está acéfalo desde hace casi siete meses, aunque el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, envió, desde hace varias semanas, al presidente Felipe Calderón una propuesta de posibles candidatos al puesto. Entre la terna está el actual encargado de despacho de la Cofemer, Alfonso Carballo, sin embargo, es decisión del primer mandatario elegir al sucesor de Carlos García Fernández, quien desde mediados de mayo dejó esa comisión. Inflación anual de 3.8% en noviembre Eduardo Jardón Guillermo Ortiz finalizará su mandato al frente del Banco de México con una inflación por debajo del 4 por ciento. Así lo estimaron analistas, luego de que el banco central dio a conocer que la inflación anual a noviembre fue de 3.86 por ciento, la cifra más baja desde febrero de 2008, y mejor a los pronósticos. La debilidad en la actividad económica fue determinante para la contención en los precios. De acuerdo con los expertos, la moderación en la tasa anual de inflación resultó relevante, ya que, por un lado, siguió la trayectoria prevista por el Banco de México, y por otro, porque logró ubicarse por debajo del 4 por ciento. Sin embargo, se estima que en el próximo año un repunte ante las presiones que generarán en los precios los cambios fiscales. De acuerdo con Invex, la mayor carga tributaria para los consumidores, así como la liberación gradual en el precio de la gasolina, podría generar un impacto de más de cien puntos base en la inflación de 2010. Aumentan los precios de alimentos (Héctor Chávez) Los precios mundiales de los alimentos, compuestos por cereales, semillas, oleaginosas, productos lácteos, cárnicos y azúcar, registraron un nuevo incremento en los últimos cuatro meses, advierte la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Sin embargo, aclara que las condiciones del mercado son diferentes a las que provocaron la crisis de los precios alimentarios de hace dos años. En su edición de diciembre, el informe Perspectivas Alimentarias, señala que el índice de precios mantuvo una media de 168 puntos en noviembre, la más alta desde septiembre de 2008, que a su vez fue un 21 por ciento más baja con respecto al pico de junio del mismo año. Antes de su nivel récord de 2007-2008, el índice nunca excedía 120 puntos, y durante la mayor parte del tiempo se encontraba por debajo de cien puntos. En 2007, cuando inició la escalada de precios en los alimentos, la FAO identificó entre las principales causas el bajo nivel de las reservas mundiales de cereales, las malas cosechas en los principales países exportadores y el rápido aumento de la demanda de productos básicos agrícolas que sirven de base a los biocombustibles. Buen timonel al frente de banxico sortea turbulencias financieras Antonio Sandoval La era de Guillermo Ortiz al frente del Banco de México (Banxico) será un referente importante por la serie de fenómenos económico-financieros que tuvo que lidiar, muchos de ellos con graves repercusiones en la economía. Cuando el actual gobernador de Banxico tomó las riendas, la inflación anual rondaba niveles de 15.27 por ciento, el tipo de cambio estaba en 8.04 pesos por dólar y las tasas de interés de los Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) en su plazo líder (28 días) pagaba 31.20 por ciento. Asimismo, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se encontraba en 5 mil 229.40 unidades, el Índice Industrial Dow Jones en 8 mil 868 puntos y el Nasdaq se ubicaba en 2 mil 521 enteros, por hablar sólo de algunos de los índices bursátiles más representativos de

nuestra región. Limitados avances para impulsar a las Pymes mexicanas Marvella Colín Los problemas financieros derivados de la crisis económica limitaron los avances en materia empresarial en el país, por lo que la meta de mantener y aumentar el empleo a través de estímulos a la producción, en especial de las micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes), quedó postergada. Aun cuando se prevé que el aumento de los créditos a las Pymes este año sea de 12 por ciento en términos reales, para sumar cerca de 100 mil millones de pesos, la cobertura es limitada, ya que sólo 25 por ciento de las Pymes cuenta con posibilidad de financiamiento, cuando en otras naciones esa cobertura es mayor que 50 por ciento. Además de las dificultades para financiarse, las Pymes también han tenido limitada participación en programas relevantes que se pusieron en marcha para impulsar la economía este año, como el Programa de Apoyo para la Productividad (PAP), que entró en vigor en enero del presente año, y sólo ha llegado a cinco mil 706 empresas, de las cuales únicamente 461 son micro, según cifras a julio del presente año. El Reforma Prevé que México crezca menos que AL Ulises Díaz Ciudad de México (10 diciembre 2009).- La reactivación económica en México será menos notoria que en el resto de América Latina, ya que para 2010 la región crecerá 4.1 por ciento en promedio, mientras que el País sólo lo hará en 3.5 por ciento, estima la Comisión Económica para América Latina (Cepal). "No podemos tratar a las economías de la misma forma, mientras que Brasil tiene un gran mercado interno que consume producción diversificada, y que también ha diversificado sus exportaciones, México, que posee también un gran mercado interno carece de esa diversificación", explicó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo. En el balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2009, la institución proyecta que la recuperación de la crisis será más rápida de lo que había considerado anteriormente. Cierran más de 10 mil empresas en un año Arturo Rivero Ciudad de México (10 diciembre 2009).- Más de 10 mil empresas han desaparecido en el último año a consecuencia de la crisis económica y la falta de apoyo por parte del Gobierno federal para subsistir, coincidieron José Luis de la Cruz y Carlos Canfield, directivos del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey. En el marco de la presentación del estudio Perspectivas 2010, Canfield aseguró que si se toma como referencia octubre de 2008, cuando se agudizó la crisis económica, al mismo mes de este año, las empresas que dejaron de reportar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) suman 10 mil 730. Baja 5.51% superávit de México con EU Ciudad de México (10 diciembre 2009).- El superávit comercial de México con Estados Unidos fue de 4 mil 554 millones de dólares en octubre, una baja de 5.51 por ciento respecto al mismo mes del 2008, según cifras del Departamento de Comercio estadounidense. La caída del superávit ha ido cediendo en los últimos meses, desde una baja de 46 por ciento en julio, respecto al mismo mes de 2008; 31.06 por ciento en agosto, y 11 por ciento en septiembre. Las exportaciones mexicanas hacia el vecino país fueron de 17 mil 292 millones de dólares en el décimo mes del año, mientras las importaciones sumaron 12 mil 738 millones. Lidera México en recursos al campo en AL Verónica Martínez Ciudad de México (10 diciembre 2009).- De todas las naciones de América Latina, México es el país que más recursos le destina al campo (330 mil millones de pesos anuales), pero que no se ven en mejoras al sector, afirmó Octavio Jurado, director general de la Asociación mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). "En un estudio que hicimos de la mano con la Secretaría de Hacienda y el Banco Mundial, se observó que México es el que más recursos le destina al campo, pero al medir el impacto de esos recursos, es el que menos impacto genera. Tan sólo este año hay 6 millones de nuevos pobres", afirmó el directivo. Durante el Seminario internacional sobre políticas de desarrollo rural sustentable, organizado por el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados, el directivo destacó que ni países como Brasil, Chile, Argentina destinan tantos recursos con tan bajos resultados. Cotiza dólar menudeo a 13.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (10 diciembre 2009).- El peso mexicano comenzó la jornada con pérdidas frente al dólar, ante la cautela entre los inversionistas pese a que esta mañana se recibió buena información laboral y comercial de Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.58 pesos y se vende en 13.03 pesos, un centavo más respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en Consultoría Internacional, el dólar cotiza en 12.80 pesos a la compra y 13.15 pesos a la venta. En las sucursales cambiarias de Banorte, la divisa estadounidense se compra en 12.55 pesos y se vende en 13.05 pesos. Avanza crudo por alza en mercados Londres, Inglaterra (10 diciembre 2009).- El petróleo subió a 70.80 dólares el barril tras caer más de 2 por ciento en la sesión anterior, debido a un alza en los mercados accionarios. Sin embargo, el crudo Brent de Londres bajó 21 centavos, a 72.18 dólares el barril. "Hoy estamos viendo una pausa después de las fuertes pérdidas de los últimos días", dijo Carsten Fritsch, analista de petróleo de Commerzbank en Frankfurt. Hasta esta jornada, el crudo estadounidense liga 6 días de pérdidas consecutivas. "El nivel de 70 dólares se sostiene por ahora, pero creo que en adelante hay más potencial a la baja", añadió el especialista. Los precios del crudo se desplomaron ayer, cuando los datos de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos reflejaron un aumento de las existencias de productos refinados, aunque hubo una disminución inesperada en los inventarios de crudo. Lidera País baja en reservas petroleras Alma Hernández Ciudad de México (10 diciembre 2009).- De 1998 a 2008, México perdió 45.14 por ciento de sus reservas probadas de crudo, más que ningún otro país en el mundo, de acuerdo con estadísticas de British Petroleum. La caída fue la más alta en términos absolutos, de casi 10 mil millones de barriles, y en términos relativos sólo le sigue Rumania, país de mínima relevancia petrolera cuyas reservas de crudo cayeron 53 por ciento en el periodo. México pasó así de un escenario de clara superioridad, frente a Canadá y Brasil, a otro en el que ambos países lo superan ampliamente por la restitución de reservas que han incorporado en los últimos años. Hoy el País ocupa el lugar 17 en materia de reservas de crudo, muy lejos del número 10 en el que estuvo hace una década. Arranca en 2010 ordenamiento al campo Verónica Martínez Ciudad de México (10 diciembre 2009).- Para evitar la duplicidad de programas, subejercicio presupuestal e inequidad en apoyos al campo, el Gobierno federal comenzará a ordenar a partir del 2010 el sector, afirmó Francisco Mayorga, Secretario de Agricultura. "Estamos dando en el 2010 el primer paso para encaminarnos a los cambios de fondo que requiere el sector. En principio, ya se revisan los programas y ya se flexibilizó el presupuesto por parte de los diputados, lo que ayudará a ir haciendo cambios que eviten la duplicidad e inequidad", dijo el funcionario. En entrevista, detalló que a través del presupuesto del próximo año,

la dependencia encabezará la tarea intersecretarial que evite duplicidades al implementar mecanismos de cooperación para que los recursos salgan por una sola ventanilla. "Hay que reconocer que se han dado los primeros logros para tener los cambios que los organismos internacionales nos proponen y uno fue el presupuesto, que ahora es más flexible, los programas son por un grupo de productos y antes era por producto; se logró que entren los recursos por varias vías y trabajamos para que salgan por una sola ventanilla", dijo el titular de Sagarpa. Sugiere Soros apoyar energías renovables Copenhague, Dinamarca (10 diciembre 2009).- Algunos de los recursos del FMI destinados a dar liquidez al sistema financiero internacional, deberían ser dirigidos al financiamiento de proyectos para adaptarse al cambio climático, sugirió el multimillonario estadounidense George Soros. Las acciones, según Soros, podrían ser auspiciadas por el Fondo Monetario Internacional (FMI) incluyen la creación de energías renovables en estas naciones. De esta forma, se podrían generar unos 100 mil millones de dólares para una inyección única, de acuerdo con el magnate, uno de los principales defensores de causas de los países en desarrollo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/64831.html>Cumbre climática enfrenta a países COPENHAGUE (Agencias).— Las naciones en desarrollo que enfrentan enormes retos climáticos exigieron que los países ricos compartan más los costos, según un documento filtrado ayer durante la Cumbre Climática de las Naciones Unidas, mientras surgen nuevas evidencias de que el planeta se está calentando. Los negociadores trabajaban para limar las diferencias entre naciones ricas y pobres sobre la forma de compartir la carga para combatir el cambio climático. El sudanés Lumumbai-Aping, jefe del bloque de 135 países en desarrollo, dijo que los 10 mil millones de dólares anuales propuestos para ayudar a que las naciones pobres enfrenten el cambio climático palidecen en comparación con el más de un billón de dólares erogados para rescatar a las instituciones financieras. “Si éste es el mayor riesgo que enfrenta la humanidad, ¿cómo explican entonces los 10 mil millones?”, preguntó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75860.html>Banxico debe impulsar el crecimiento José Manuel Arteaga y Romina Román Agustín Carstens Carstens deberá impulsar desde el Banco de México el crecimiento económico del país, sostuvieron analistas y legisladores. Plantearon que la estabilidad de precios no deberá ser el único objetivo del banco central. Ayer, el presidente Felipe Calderón planteó que, sin alterar la autonomía del Banco de México, la llegada de Agustín Carstens al instituto central deberá ser un factor para acelerar el crecimiento económico. “De ser aprobada la propuesta por el Senado de la candidatura del doctor Carstens, y sin demérito de la autonomía del Banco de México, permitirán armonizar de mejor forma la relación entre el gobierno federal y el banco central, a fin de alcanzar el doble propósito de, por una parte, contar con bajas tasas de inflación y así preservar el poder adquisitivo de los mexicanos y, al mismo tiempo, impulsar cambios y transformaciones que permitan acelerar el ritmo de crecimiento de nuestra economía”, enfatizó Felipe Calderón. Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de Moody’s Economic.com, sostuvo que se necesita cambiar el mandato de la política monetaria para tener “un máximo de crecimiento económico con un mínimo de inflación”. Agregó que eso permitirá tener un manejo más sincronizado con las políticas económicas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75864.html>Inflación, menor a la esperada Rubén Migueles Tenorio La inflación en México continúa su tendencia descendente debido a la volatilidad en los precios de los productos agropecuarios y por la debilidad del mercado interno. Durante noviembre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.52% (ligeramente por debajo de lo estimado por los mercados), con lo que la inflación general anual se ubicó en 3.86%, mientras que el mes anterior dicha cifra fue 4.50%. El índice de precios subyacente tuvo una variación de 0.20% durante noviembre de 2009; así, la tasa de inflación anual de este indicador se situó en 4.59%, cifra 0.31 puntos porcentuales menor a la obtenida el mes previo. El buen desempeño de la inflación subyacente se debe a que no se han materializado las presiones relacionadas con la mayor demanda característica de la temporada. Los analistas coinciden en que el alza de los precios seguirá descendiendo hasta un nivel de 3.8% en diciembre, dentro del rango de pronóstico de Banxico; no obstante, el optimismo es moderado, dada la expectativa del repunte inflacionario a partir de enero de 2010, debido al impacto de las disposiciones tributarias que mantendrán la inflación por arriba de 4% durante el próximo año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75873.html>IEU amplía plan de rescate financiero WASHINGTON.— El gobierno de Barack Obama ampliará hasta octubre de 2010 el programa de 700 mil millones de dólares promulgado hace un año para auxiliar el sistema financiero, dijo el secretario del Tesoro, Timoty Geithner. El programa sólo ha usado 250 mil millones de dólares. (EFE) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2009/12/10/wall-street-sub-medio-cifras-economicas-mixtas>Wall Street sube en medio de cifras económicas mixtas NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían el jueves tras datos que mostraron que el número de personas que pidió subsidios por desempleo cayó, y otro reporte mostró que el déficit comercial bajó inesperadamente en octubre, lo que daba un empuje al crecimiento económico. Analistas dicen que inversionistas, que han acumulado ganancias en el 2009, están tomando beneficios o se abstienen de entrar al mercado por la baja de los volúmenes de fin de año. Cualquier movimiento en los precios de las acciones es seguido por los compradores por expectativas de que se amplíe el alza, que ha llevado al mercado a subir 60% desde los mínimos de 12 años de marzo. "Esto es lo que el mercado ha hecho por mucho tiempo. Las liquidaciones no van muy lejos y el dinero que obtienen es para volver al mercado", dijo Scott Marcouiller, de Wells Fargo Advisors. Las acciones de United Technologies Corp encabezaban las alzas en el Dow Jones, con una subida de 1.3% a 68.31 dólares, luego de que JPMorgan elevó su precio objetivo a 74 dólares desde 70 dólares. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/10/cepal-aplaude-nombramiento-carstens-banxico>Cepal aplaude nombramiento de Carstens en Banxico La secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, felicitó a Agustín Carstens por su designación como gobernador del Banco de México, anunciada la víspera por el presidente Felipe Calderón, la cual debe ser ratificada por el Senado. En rueda de prensa, la funcionaria de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) extendió también sus felicitaciones a Ernesto Cordero, quien fue nombrado por el presidente Calderón como Secretario de Hacienda y Crédito Público. El mandatario mexicano propuso el miércoles a Carstens como gobernador del Banco de México (Banxico), en sustitución de Guillermo Ortiz, quien concluye su segundo mandato de seis años a fines de este

mes. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/10/deuda-gobierno-alza> Deuda de gobierno, a la alza Entre noviembre del 2008 y el mismo mes del 2009, la tenencia total de valores gubernamentales repartidos entre la banca y el sector no bancario creció 460,850 millones de pesos, esto es un repunte de casi 20% de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). Este comportamiento refleja una mayor confianza para invertir en deuda del gobierno, a poco más de un año de haberse acentuado la crisis financiera hacia el último trimestre del 2008, comentaron analistas consultados. Asimismo, destacó que el sector bancario, al cierre de noviembre, repuntó 9.7% a 177,597 millones de pesos; sin embargo, esta cifra representa menos de 7% del monto total, de 2 millones 772,059 pesos. En cuanto al sector no bancario, la posesión de instrumentos gubernamentales creció 19.1% anual al cierre de noviembre, llegando a 2.4 millones de pesos, de los cuales 2 millones de pesos están en poder de inversionistas locales, siefores y sociedades de inversión. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/09/banxico-aumentara-tasa-referencia-febrero>-analistas Banxico aumentará tasa de referencia en febrero: analistas Analistas financieros anticipan un inminente aumento en la tasa de interés referencial del Banco de México a partir de febrero del 2010, por lo que Agustín Carstens enfrentará el reto de contener el repunte inflacionario esperado. Analistas financieros coincidieron en la importancia de que el nuevo gobernador del Instituto Central mande señales claras acerca del panorama inflacionario que se anticipa y el repunte de los precios al consumidor. El subdirector de Análisis del Grupo Financiero Scotiabank, Mario Correa, explicó que se anticipa el riesgo de contaminar el proceso de formación de precios además de generar un aumento en la inflación que después sea difícil de romper. "Pensamos que a partir de febrero empezarán los aumentos en tasas del Banxico. Este aumento tiene todo el riesgo y potencial de contaminar los precios de la economía para que esto no ocurra es muy probable que el Banxico comience a actuar y es ahí en donde se verá la política que seguirá Carstens". <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2009/12/10/banxico-sin-presion-cambiar-postura-monetaria-carstens> Banxico, sin presión para cambiar postura monetaria: Carstens Agustín Carstens, candidato a encabezar el Banco de México, declaró que el "Banco de México va a tener tiempo, el cual puede ser relativamente largo, para revisar su política monetaria, lo cual se debe reflejar en tasas de interés muy similares a la que tenemos ahora"; En entrevista con el periodista Óscar Mario Beteta, Carstens afirmó que en México actualmente no hay muchas presiones inflacionarias subyacentes. Explicó que la economía esta creciendo "bastante por debajo" de su potencial y esto "le resta presiones inflacionarias desde un punto de vista de presión por crecimiento de la demanda agregada"; <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2009/12/09/banca-mexicana-incrementa-468-sus-ganancias-septiembre> Banca mexicana incrementa 4.68% sus ganancias La banca mexicana incrementó su utilidad neta 4.68% de enero a septiembre de este año, respecto al mismo periodo previo, al sumar 49,000 millones de pesos. De ahí, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que su Rendimiento sobre el Activo (ROA) en los primeros nueve meses del año se ubicará en 1.19%, y su Rendimiento sobre Capital (ROE) en 12.65 por ciento. Sin embargo, precisó, estas cifras fueron menores a las registradas de enero a septiembre del 2008, cuando el ROA ascendió a 1.59% y el ROE "que refleja la rentabilidad del negocio" a 16.61 por ciento. La entidad supervisora refirió que durante el tercer trimestre de este año, el sector se conformó por 41 instituciones de banca múltiple, derivado de la fusión de BBVA Bancomer Servicios en BBVA Bancomer en julio del 2009. Así, al cierre de septiembre pasado, el saldo del activo total de la banca múltiple fue de 5,022 millones de pesos, lo que significó un incremento de 3.14 por ciento en relación con lo reportado en junio del mismo año. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2009/12/10/remesas-podrian-frenar-desaceleracion-ocde> Remesas podrían frenar desaceleración en AL: OCDE Las remesas que los inmigrantes latinoamericanos envían a sus países de origen, que en el 2008 superaron los 60,000 millones de dólares, deberían ser aprovechadas mejor, coincidieron expertos reunidos en un debate sobre crisis, inmigración y desarrollo en América Latina. "Se conocen los efectos de las remesas en los hogares, pero se puede hacer mucho más (...) Las remesas son el flujo de dinero menos volátil y puede ser un activo importante", afirmó Jeff Dayton Johnson, jefe de la Oficina de las Américas en el Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Un mejor uso de las remesas, que registraron un salto notable pues en el año 2000 eran de 20,000 millones de dólares, podría contribuir a evitar que la desaceleración del crecimiento económico causado por la crisis en América Latina afecte las políticas sociales, primeras víctimas en tiempos difíciles. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2009/12/10/se-multiplican-senales-crecimiento-economico-global-bce> Se multiplican señales de crecimiento económico global: BCE Las señales de un retorno a la etapa de crecimiento se incrementan en la economía mundial, al tiempo que los peligros para el desarrollo se mantienen 'equilibrados', señaló en su reporte mensual el Banco Central Europeo (BCE). En el informe se destacaron, entre otros, las perspectivas del desarrollo de la economía en la región de los países del euro, así como en Estados Unidos y las naciones emergentes asiáticas y latinoamericanas. En el reporte se subrayó que los niveles inflacionarios se mantienen bajos en vista del desarrollo de los precios del crudo y dado el bajo aprovechamiento actual de las capacidades de producción. Se subrayó que luego del fuerte retroceso de la coyuntura económica a nivel mundial, en los principales países emergentes y en una serie de naciones industrializadas se observa un retroceso a una etapa de recuperación económica. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2009/12/10/tendra-recuperacion-mas-rapida-lo-previsto-cepal> Economía de México crecerá 3.5% en 2010: Cepal La economía mexicana registrará un crecimiento de 3.5% en el 2010 luego que este año terminara con una caída de 6.7 puntos porcentuales, informó hoy la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su Balance Preliminar de las Economías de América Latina y del Caribe 2009, la Cepal señaló que México, junto con las otras cinco grandes economías de la región, estaba en un proceso de recuperación del nivel de actividad en el tercer trimestre de este año. El volumen de las exportaciones también comenzó a recuperarse en el tercer trimestre del año, mientras que el del comercio internacional repercutió de manera positiva en la demanda de productos básicos y permitió la recuperación de sus precios, añadió. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2009/12/09/pemex-busca-%E2%80%9Cexprimir%E2%80%9D-chicontepec-ve-aumento-produccion> Pemex ve aumento en producción de Chicontepec La petrolera estatal mexicana Pemex espera que la producción de crudo en su campo Chicontepec aumente a 40,000 barriles por día (bpd) al cierre del 2009, dijo un

funcionario de la compañía. "Estará en cerca de 40 (mil bpd) al cierre de este año", dijo Jesús Puente Treviño, asesor del director general de Pemex (Petróleos Mexicanos), a periodistas en los márgenes de la conferencia de Petróleo y Gas 2009 de Deloitte. Chicontepec, que produjo 29,000 bpd en septiembre, es centro de esfuerzos de largo plazo de Pemex para aumentar la producción de crudo en sus yacimientos en momentos en que Cantarell -su mayor campo petrolero- está en declive. Pemex planea perforar 20,000 pozos en Chicontepec de aquí al 2027, dijo Puente. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=economia&article=028n1eco> Pese a la recesión ganaron los bancos \$49 mil millones: CNBV Roberto González Amador En medio de la mayor crisis económica en siete décadas, el conjunto de bancos que opera en México obtuvo los tres primeros trimestres del año ganancias netas por 49 mil millones de pesos, cantidad que superó en 8.8 por ciento a las que logró en el mismo periodo de 2008, informó este miércoles la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema financiero. Mientras la banca mantuvo su operación en el terreno de las ganancias, aunque con un rendimiento menor al de ejercicios previos, los deudores acusaron el efecto de la crisis económica de 2009, un ejercicio en que según cálculos oficiales la economía tendrá una contracción de entre 7.5 y 8 por ciento con la pérdida de al menos 450 mil empleos en el sector formal. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=economia&article=029n1eco> Se disparan de nuevo los precios mundiales de alimentos, reporta la FAO Roma, 9 de diciembre. Los precios mundiales de alimentos volvieron a subir, informó hoy el Índice de Precios de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Señaló que una cesta compuesta por cereales, semillas oleaginosas, productos lácteos, cárnicos y azúcar registra cuatro meses seguidos de incrementos. Sin embargo, la FAO apuntó que las condiciones del mercado son diferentes que las que provocaron la crisis de precios alimentarios de hace dos años. En su informe de diciembre Perspectivas alimentarias, difundido este miércoles, la FAO dijo que el índice de precios mantuvo una media de 168 puntos en noviembre, la más alta desde septiembre de 2008, que a su vez fue 21 por ciento más baja respecto del pico de junio del año pasado. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=economia&article=030n2eco> Según el titular de Economía no sólo con capital y trabajo hay crecimiento Susana González G. Con un presupuesto de 2 mil 700 millones de pesos para la innovación, entendida como todo cambio en productos y servicios que genere un impacto económico positivo, el gobierno federal pretende cambiar “radicalmente” la caída que ha sufrido México en los índices mundiales de competitividad, mediante la vinculación entre la investigación y conocimiento científico con los sectores productivos a fin de generar riqueza y empleos. “Es obsoleto creer que el crecimiento económico sólo se genera a partir del capital y el trabajo, mientras en todo el mundo hay pruebas de que el mayor rendimiento está en la generación de ideas innovadoras”, aseveró Gerardo Ruiz Mateos, secretario de Economía, al presidir ayer la instalación del Comité Intersectorial de Innovación, considerado en la Ley de Ciencia y Tecnología, reformada en junio pasado. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=sociedad&article=041n2soc> Respaldan expertos y profesores las críticas del rector de la UNAM Karina Avilés y Emir Olivares La Reforma Integral a la Educación Media Superior (RIEMS) aplicada por la SEP plantea “de manera inadecuada” la unificación del bachillerato nacional, el cual busca formar estudiantes aptos en competencias para el mercado y deja de lado la importancia de disciplinas básicas en la instrucción de los ciudadanos, alertaron especialistas en educación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En tanto, maestros de educación básica destacaron que la prueba Enlace es un reproductor de desigualdades sociales y coincidieron con el rector José Narro, en que la evaluación compara lo que no se puede equiparar al no tomar en cuenta diferencias sociales, culturales y económicas de los alumnos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=sociedad&article=046n2soc> Campesinos elevan producción de maíz con técnica tradicional Matilde Pérez U. Productores de maíz de Chiapas y Tlaxcala se pronunciaron en contra de las siembras experimentales de semilla transgénica y aseguraron que con los conocimientos tradicionales y el respaldo de especialistas los rendimientos del grano se pueden incrementar entre 20 y 50 por ciento. En la primera asamblea estatal de maíz nativo, integrantes del Grupo Vicente Guerrero, en Tlaxcala, asentaron que al permitirse ese tipo de siembras se pone en riesgo la producción del tradicional. “Si dejamos que esto suceda, poco a poco las milpas del país podrían contaminarse con los granos transgénicos y los campesinos estarían obligados a pagar a las empresas trasnacionales que obtuvieron los permisos de siembras genéticamente modificadas”, expuso Liza Covantes, de la campaña Sin maíz no hay país.